



Españoles y... españoles

La igualdad es el tópico más grande de la vida. Y si era igualdad quiere referirse al género humano, la cosa se complica más todavía, por lo difícil que es encontrar la similitud perfecta en todo, aunque se trate de hermanos y parientes más afines. Y si eso se da con tanta facilidad en la simple comparación del par, qué no se dará cuando se trata de hacer referencia a varios millones, y el radio de comparación tienda a extenderse a los hombres o los seres de todo un país.

Pero hay un determinante en la comparación que establece una distinción, que si no es física tiene por lo menos una serie de circunstancias en lo moral o en lo interno de cada uno. Y así no es extraño oír hablar de «españoles de España», y «españoles de fuera de España». Desde luego no hay duda que tanto unos como otros «son españoles», pero conviene advertir que para ser español no basta con haber nacido en España, pues la Patria es algo que debe «sentirse», y «eso de español» es, aunque muchos no lo crean, algo más que una simple determinación expresiva. Y no es que no sepamos que se puede ser tan español a miles de kilómetros de distancia, como en nuestro propio suelo.

Sin embargo, aquí el caso tiene otro matiz diferente, y nosotros, al referirnos a los «españoles de dentro», queremos decir «los españoles de verdad», los que sienten España como algo indelible de su vida y establecen en todo lo de nuestra Historia, nuestro pasado y nuestro presente, una hilazón que no se pierde para anteponerle todo a una cosa: a España. Si los que desde fuera hacen obra contra España y llegan a llamarse españoles superan la gran diferencia que existe entre unos y otros, seguramente buscarían rápidamente algo que les apartase de la vergüenza del uso del designativo. No hay duda que entonces, entre los «españoles» y... «españoles», se comprendería mejor quiénes lo son, como deben ser los que llevan en el alma el sentido de la Patria.

Más hay algo en lo humano, que no todos conocen, y en esa razón de una cualidad necesaria a la vida quizás podremos encontrar la gran diferencia que comienza a separar a los que sienten satisfacción al gritar «¡Viva España!», de esos otros que precisaban de otro viva que no era precisamente el del nombre de la Patria. Y si sin corazón, tendiendo víctimas por las carreteras, vaciando las cajas de los bancos y acumulando oro en robos y saqueos formaron el botín que se llevaron con ellos, no hay duda que en España se dejaron lo que pudiera quedarles de «nacionalidad», y pasaron a pertenecer a un mundo internacional que todos los países miran con temor y recelo.

De los de dentro a los de fuera, es evidente que media un abismo. Los de dentro podrán llegar a tener defectos, cualidades que no sean agradables, muchas y más cosas de las que no están nunca exentos los hombres. Pero todo eso es insignificante con lo que la experiencia enseña sobre lo que son los otros, y el por qué alardean de su cualidad «española», más o menos discutible. Quizás la gran verdad sea el que el botín no fué bastante para todos, o que las arcas comienzan a vaciarse. Y seguramente, acuciados por «la necesidad» de sentirse españoles, de intriga en intriga, alegando por verdad lo que no lo es, se emplean tópicos como ese de la igualdad en el sentido de la Patria, que no puede ser lo mismo para el que puso su vida y su alma, que para aquellos que a través de ese sentimiento tan sólo sintieron los afanes de su egoísmo. Y aunque no querían, mientras no haya en ellos sinceridad al reconocer sus culpas, sus males y sus efectos, a pesar de ser españoles, no son los unos iguales a los otros.

La festividad de Todos los Santos

Esta fiesta es antiquísima, se remonta al siglo noveno, en el cual el Papa Gregorio IV mandó edificar una suntuosa iglesia en Roma, dedicada al Salvador, a la Santísima Virgen y a todos los Santos. En esta decisión pontificia tenemos el pleno objetivo de esta festividad con que se abre el mes litúrgico de noviembre. Primero: Honrar a Nuestro Señor Jesucristo, cabeza y modelo de todos los Santos. Como su Santidad, su justicia es el origen de la santidad de los justos, en Aquél se termina el culto que damos a éstos. Segundo: Honrar a la Virgen Santísima, Reina de todos los santos, a los apóstoles, mártires, confesores y vírgenes, o sea, la gran muchedumbre, que vió el apóstol San Juan, que nadie podía contar, de todas las naciones y tribus, y pueblos y lenguas; que estaban ante el Trono y delante del Cordero, revestidos de un ropaje blanco, con palmas en sus manos; y exclamaban a grandes voces diciendo: «La salvación se debe a nuestro Dios, que está sentado en el solio y al Cordero».

Tercero: Recordar a todos los que permanecemos en la tierra que no vivimos aislados de los Santos; hay una comunicación constante entre la Iglesia del Cielo y de la Tierra. De la misma

manera que en el cuerpo humano hay solidaridad física entre todos sus miembros así la hay espiritual entre los miembros de este cuerpo místico que es la Iglesia, concretada en este caso en las plegarias de los que vivimos en este destierro y las gracias, los beneficios de todo orden que a diario Jesucristo da a los hombres por la intercesión de los Santos. Cuarto: Nuestra actitud ha de ser no sólo homenajearlos por sus méritos, por su intercesión para con nosotros. Esto es poco. Quiere la Iglesia que los imitemos en su obrar, haciéndonos ver la identidad de medios de que ellos dispusieron para salvarse y los que ahora están a nuestro alcance para el mismo fin. Hemos de ser «sarmientos» que estemos unidos con la «vid» que es Jesucristo, para que demos el fruto adecuado, fruto de buenas obras en la tierra y de felicidad completa en aquella otra vida que—en frase de nuestra Santa—es la verdadera.

APRENDA **RADIO** por el método más sencillo, económico y práctico conocido hasta la fecha. Se convencerá si pide nuestro folleto ilustrado que remitiremos GRATUITAMENTE a quien lo solicite. RADIO ENSEÑANZA.—Cuz. 11.—MADRID

La situación política en El Brasil

Getulio Vargas dimite la presidencia y es sustituido por el presidente del Tribunal Supremo

El movimiento militar tiende a evitar que Brasil se desplace hacia el comunismo

Río de Janeiro 30 12 mañana.—El presidente Vargas ha dimitado la Presidencia de la República brasileña.—EFE.

Río de Janeiro 31.—José Linhares, presidente del Tribunal Supremo, ha tomado posesión de la Presidencia de la República del Brasil, en sustitución de Getulio Vargas, que ha gobernado al país durante quince años. El general Pedro Aurelio Goes Monteiro, en su calidad de jefe supremo del Ejército, y en nombre de las fuerzas armadas brasileñas, dió posesión de su cargo al nuevo presidente de la República, José Linhares.

Al mismo tiempo Goes ha hecho pública una proclama, que dice textualmente: «El general Pedro Aurelio Goes Monteiro, en nombre de las fuerzas armadas, declara que el excelentísimo presidente de la República, Getulio Vargas, ante los últimos acontecimientos, y para evitar mayores inquietudes por motivos políticos, abandona el Gobierno, transmitiendo el Poder al presidente del Tribunal Supremo Federal. El presidente dirigirá una proclama al pueblo brasileño, coincidiendo con su renuncia y elevado patriotismo, para que el orden público se mantenga inalterable, así como el prestigio del Brasil».—EFE.

Texto de la proclama del ministro de la Guerra al transmitir el poder a Linhares

Río de Janeiro.—He aquí el texto de la proclama del ministro de la Guerra, Goes Monteiro, pronunciada en la ceremonia de transmisión del Poder al presidente del Tribunal Supremo, José Linhares:

«En representación de las fuerzas armadas de Tierra, Mar y Aire, y con el apoyo de todas las fuerzas armadas del país, confirmo la invitación hecha al ministro José Linhares por la Delegación presidida por el general José Pessoa, al objeto de que su excelencia asuma la Presidencia de la República, en vista de haber declinado de su magistratura, Getulio Vargas, a la vista de los acontecimientos ya conocidos. La actitud de las fuerzas armadas ha sido una actitud patriótica, estando convencidos todos de que hemos rendido un servicio a la nación, tal y como cabía esperar de nosotros en esta hora grave. Es indispensable que el orden sea mantenido en todo el país. El antiguo Gobierno no se encontraba en condiciones para asegurar la conservación de este orden. Esto no ha constituido, pues, un golpe de Estado, sino una reacción natural para que desaparecieran el temor y la incertidumbre, y el país retorne a la paz y a la confianza bajo un nuevo Gobierno. En nombre de las fuerzas armadas apelo a su excelencia para que organice un Gobierno, cuya misión sea dar la legalidad al país. Los militares son respetuosos con la ley y desean vivir dentro de la ley como todo el mundo».—EFE.

Versiones distintas sobre los motivos de la renuncia de Vargas

Río de Janeiro.—La noticia de la dimisión de Vargas se divulgó en los precisos instantes en que desfilaron por la avenida de Rio Branco varias docenas de tanques armados, seguidos por carros y cañones antitanques, en las primeras horas de la noche. Se indica que el ex presidente Vargas había solicitado un plazo de dos días para hacer entrega del Poder.

La situación es todavía sumamente confusa y se ignora, en realidad, cuál ha sido el motivo de la dimisión de Vargas. A este respecto hay dos versiones: una, que afirma que el presidente decidió abandonar su cargo a causa de la presión ejercida por las fuerzas armadas, resueltas a que no se suspendan las elecciones presidenciales, fijadas para el próximo 2 de diciembre; y otra, en la que se asegura que la dimisión se debe al deseo presidencial de evitar un choque armado, que parecía inminente, como consecuencia de la crisis política provocada, al parecer, por elementos favorables a Vargas, con objeto de que se suspendieran las elecciones presidenciales y se celebraran otras para la Asamblea Constituyente.

Con la noticia de la dimisión de Vargas culminó una jornada de grandes movimientos de tropas en Río de Janeiro y de numerosos rumores acerca de cambios en el Gobierno. Desde el lunes anterior reina una gran tensión en la capital brasileña y ya, a partir de las primeras horas de ayer, después de la pausa del fin de semana, comenzaron a desarrollarse los sucesos con ritmo vertiginoso.

Fuerzas armadas con tanques y carros blindados, al parecer contrarias a Vargas, se establecieron en el interior de la ciudad, ocupando algunos puntos estratégicos, tales como el Palacio de Comunicaciones y toda la extensión

Continúa el temporal de lluvias

Parte meteorológico

«Durante el día ha llovido en la costa cantábrica y se han registrado aguaceros aislados de poca duración en la cuenca del Duero, Ebro, Centro y Levante y algunas lloviznas en Andalucía.

La nubosidad ha sido abundante en la costa cantábrica, Cataluña y Levante y muy variable en el resto de España.

La temperatura máxima, de 22 grados, se ha registrado en Sevilla. Tiempo probable: Abundante nubosidad en Galicia y en la costa cantábrica donde continuarán los chubascos intermitentes, menos intensos, en general, que en el día de hoy.

Mejoría momentánea del tiempo en el resto de España, aunque es probable que todavía se registren algunos aguaceros aislados en Cataluña, Levante, Baleares y junto a las sierras del interior.

frente al edificio del ministerio de la Guerra, a lo largo de la misma calle, desde el palacio de Catete, sede de la Presidencia, hasta la estación del ferrocarril central del Brasil. Al mismo tiempo, en la Villa Militar, cuartel general de la guarnición de Río, se mantenían acantonados también numerosos contingentes de tropas, éstas, según se informa, partidarias de Vargas. Ello dió origen al temor de que se produjera un choque armado.—EFE.

Tres ministros detenidos

Londres.—Las primeras noticias recibidas por la Agencia Reuters desde Río de Janeiro, además de confirmar la dimisión del presidente Vargas, añade que los siguientes ministros han sido detenidos: el de Justicia, Agamenón Magalhaes; el del Aire, J. P. Salgado, y el de Trabajo, Alexander Marcendes.

Se añade que el coronel Ducidio Espirito Santo Cardozo ha tomado posesión del cargo de jefe federal de la Policía.—EFE.

Nuevo ministro de la Guerra

Río de Janeiro.—Goes Monteiro ha dimitado el cargo de ministro de la Guerra, según se anuncia oficialmente. Para sustituirle ha sido designado el general César Obiano.—EFE.

Vargas, bajo vigilancia militar

Río de Janeiro.—Se anuncia que el ex presidente Vargas se encuentra detenido en el Palacio Presidencial, bajo vigilancia militar.—EFE.

«Honraré el cargo que me fué otorgado por las fuerzas militares»

Río de Janeiro.—Linhares ha tomado posesión de la presidencia de la República del Brasil a las tres y media de la tarde, en una sencilla ceremonia celebrada en el Palacio de Cadete.

Contestando al saludo del general Goes Monteiro, Linhares dijo: «Honraré el cargo que me fué otorgado por las fuerzas militares».

En el acto estuvieron presentes generales y magistrados del Tribunal Supremo.

Fuerzas militares ocupan la sede de los comunistas

Río de Janeiro.—Fuerzas militares han entrado en la sede del partido comunista brasileño.—EFE.

La noticia en Lisboa

Lisboa 31, 1 madrugada.—Ha causado gran sensación en Lisboa la noticia referente a la crisis brasileña. Los periódicos de la noche publican en primera plana, con aparatosos titulares, diferentes informaciones sobre el cambio operado en la política del Brasil, e insertan fotografías de los hombres más representativos del país.

Ningún diario hace comentarios de ningún género. Aunque las noticias recibidas son algo confusas se tiene la impresión en los medios diplomáticos y políticos de

que la actitud del Ejército ha sido tomada para evitar que Getulio Vargas continuara en el tobogán que conduciría fatalmente al comunismo. Al parecer, los jefes del Ejército brasileño han preferido situar al país dentro de una política democrática moderada, que cristalice en unas elecciones generales.—EFE.

ULTIMA HORA

Ha fallecido el Excmo. señor Arzobispo de Valencia

VALENCIA.—A las cinco y veinte minutos de la madrugada ha fallecido el Excmo. Sr. Arzobispo de Valencia, doctor don Prudencio Melo y Alcalde. Contaba ochenta y cinco años de edad y llevaba veintidós en la archidiócesis valenciana. Antes fué Obispo de Madrid-Alcalá. El insigne Prelado pronunció sus últimas palabras anoche a las diez y cuarenta y cinco minutos, una jaculatoria y dió su bendición a los presentes. Esta madrugada el M. I. Sr. Provisor ofició misa de agonizante.

De toda España llegan numerosos testimonios de pésame y en Valencia ha causado profundo sentimiento la muerte del Arzobispo. Se espera la llegada de varios Prelados españoles que asistirán a las solemnes exequias. El cadáver ha sido expuesto al público en el salón del trono del palacio arzobispal.—CIFRA.

Ha fallecido el pintor Ignacio Zuloaga

MADRID.—Ha fallecido en su estudio el ilustre pintor Ignacio Zuloaga. Deja una obra total de más de quinientos cuadros. Ahora trabajaba para envíos a varios países hispano americanos. El Caudillo y el ministro de Educación Nacional han enviado su pésame a la distinguida familia del pintor.—CIFRA.

Inglaterra y Norteamérica declaran libre el comercio de petróleo para España

MADRID.—Los Gobiernos norteamericano e inglés han autorizado el libre comercio de petróleo y de sus derivados para España. Así ha sido comunicado oficialmente al Gobierno español. Mañana partirán los dos grandes buques tanques de la CAMPSA para cargar en Haifa y otros puntos. Además Norteamérica envía quinientos camiones para España e Inglaterra un millar. Como el suministro de gasolina será en consecuencia más abundante el Ministerio del Ejército concederá cinco mil camiones para transportes por carril terra.—(Cifra).

Interésate por el porvenir de tus hijos afiliándolos al Régimen de Seguro Infantil que, con la ayuda del Estado, les constituye una dote cobrable al cumplir los 25 años de edad, y un capital reservado para sus derechohabientes si el fallecimiento ocurre antes de alcanzar aquella edad.

Sección religiosa

NOVIEMBRE

Novena de Animas

La Santa.—Se celebra solemne novenario de Animas. Por la mañana, a las nueve, misa solemne. Por la tarde, a las siete, rosario, ejercicio, sermón y responso cantado.

Hora Santa

Reparadoras.—De 7 a 8 de la tarde ejercicio de la Hora Santa a cargo del M. I. Sr. D. Justo Sánchez.

Día 2, Primer Viernes.—La Comemoración de los Fieles Difuntos.—Santos Victorino, ob., Euztaquia, vg., Justo, Tobias, Acandino, Publio, Tictor, mártires.

La misa y oficio divino es de la Comemoración de los Fieles difuntos, con rito doble y color negro.

Comemoración de los Fieles Difuntos

S. A. I. Catedral.—A las nueve Horas Canónicas, misa funeral y procesión de Difuntos

Cementerio

A las once, Misa de Requiem con Vigilia y al terminar, procesión de Difuntos por el Sagrado Recinto.

Novenas de Animas

Magdalena.—A las once de la mañana Misa de Requiem con Vigilia y procesión de Difuntos. Por la tarde, a las siete y media, rosario, ejercicio de la novena de Animas y responso cantado.

—La Santa.—Por la mañana, a las nueve, misa funeral y procesión de Difuntos. Por la tarde, a las siete, continúa la novena.

Información de Enseñanza Primaria

Notas de la Sección Administrativa

Clases de adultos.—En tanto no se dicten las instrucciones necesarias y se habiliten los créditos precisos para la aplicación de los preceptos de la Ley de Educación Primaria de 17 de julio último, las expresadas clases deberán darse solamente en las escuelas servidas por maestros y comenzarán el primer día hábil del próximo mes de noviembre.

A fin de poder acreditarse a los maestros encargados de ellas la gratificación correspondiente, que será en la misma cuantía que en el curso anterior, deberán los interesados dar cuenta del funcionamiento de aquellas en oficio dirigido a la Sección Administrativa, en el que harán constar la fecha de apertura de las clases y el número de alumnos matriculados, y para ser incluidos en la nómina del mes de noviembre, deberán remitir el oficio indicado antes del día 9 de dicho mes de noviembre.

Presupuestos de material escolar.—Los referentes al próximo año 1946, deberán redactarse, asimismo, en igual forma y por la misma consignación del año actual, y enviarse también a la Sección Administrativa, con la mayor urgencia, en ejemplar duplicado consignando o acompañando un inventario del mobiliario, enseres y material existente en la respectiva escuela y sin omitir en los presupuestos los datos referentes al número de alumnos matriculados y asistencia media de los mismos.

Se previene a todos los maestros que no pueden incluirse como gastos las cantidades que en años anteriores se descontaban para el Boletín de Educación o para gastos del Escalafón, por haber desaparecido ya los motivos que dieron lugar a consignar estos gastos.

Concurso general de traslados.—Muy lentamente, continúan publicándose en el «Boletín Oficial del Estado» las relaciones de las escuelas vacantes en las distintas provincias que corresponde proveer por los diversos turnos del concurso de traslados, habiendo terminado la publicación de las vacantes correspondientes a maestros, tanto de los turnos de

consortes y voluntario como de las reservadas al concurso oposición a plazas de más de 10 000 habitantes. Estos días ha comenzado la publicación de las vacantes de maestra, en las que se invertirá la mayor parte del mes de noviembre próximo, salvo que el «Boletín» dedique para ello más espacio que el que hasta ahora viene dedicando, y como después de terminar de publicarse las vacantes habrá que hacerlo de las rectificaciones que procedan, por inclusiones o exclusiones indebidas o por errores tipográficos o de otras clases que hayan podido sufrirse, seguramente no podrá abrirse el plazo de solicitudes antes de mediados de diciembre próximo.

Se previene a los maestros y maestras de esta provincia procedentes del segundo Escalafón, a quienes con anterioridad al día 8 del pasado mes de septiembre, en que se publicaron nuevas normas e instrucciones para el concurso, se hubieran certificado las hojas de servicios que han de acompañar a la solicitud de vacantes, que deberán redactar de nuevo dicha hoja de servicios y enviarla a la Sección Administrativa para su certificación de acuerdo con las instrucciones dadas sobre el caso por la Dirección General de Enseñanza Primaria y publicadas en el «Boletín Oficial del Estado» del día 7 de septiembre próximo pasado. Con la nueva hoja devolverán la que ya tienen certificada, la cual queda desde luego anulada y sin ningún valor ni efecto.

Ascensos.—En la corrida de escalas correspondiente a las vacantes naturales ocurridas en el Escalafón de maestros durante los meses de enero a mayo del presente año, que se ha publicado en el «Boletín Oficial» del día 19 de octubre, ha correspondido ascender al sueldo de 9 600 pesetas a don Gumersindo A. Sainz-Pardo, maestro de Hoyocaseiro, y al de 8 400 pesetas a don Lorenzo Muñoz Arévalo, maestro de Navarredonda.

La corrida de escalas de maestras, de los mismos meses, está ultimándose y se espera que se publique en breve.

Kaleidoscopio mundial

El «punto» de los serenos

No es la primera vez que el hombre, antes del vientre iluminado y el chuzo en ristre, y hoy del guardapolvo opulento y el palo en la mano, da motivo a que los trasnochadores sin llave de la puerta del portal en el bolsillo, se lamenten de que el sereno no tenga un punto fijo donde encontrarle, lo que supone un martirio para las palmas de las manos del trasnochador, cuya garganta se ve en numerosas ocasiones obligada a colaborar con las manos del noctámbulo para compartir las molestias de la llamada que no siempre se priva de la compañía de los estornudos del llamante.

Realmente existe un punto de razón en las lamentaciones de esos trasnochadores pero también existe una inmensa candidez. Piden que se les fije un punto determinado a los serenos donde poder ir a buscarlos cuando se les necesite. ¿Pero es que todavía existe un cándido ciudadano que ignore cuál es el punto fijo de un sereno?

Creemos que en esto de los municipales si que también cancerberos nocturnos, ha habido algunas modificaciones en el vestuario y atributos de estos sufridos funcionarios, que en vez de facilitar su gestión y la comodidad del público entorpecen ambas cosas. Hace años cuando la «serena» autoridad se resguardaba en cualquier sitio o atendía a las necesidades de su esponjoso estómago, dejaba a la puerta de su punto fijo el farolillo colgado del chuzo y el puntito de luz era una amable promesa de que el sereno acudiría alguna vez a la llamada. Hoy como no existe el farol ni el chuzo no hay posibilidad de que por lo menos exista tan grata sorpresa y el punto fijo del sereno queda en el más impenetrable de los incógnitos.

Creemos que para evitar las molestias a los trasnochadores existe un medio infalible: que no haya ni un solo trasnochador.

En Sagunto un toro y un cabestro se emborrachan

Testigos presenciales informan de un hecho altamente curioso ocurrido días pasados en Sagunto.

Cuando se disponían a trasladar una punta de reses bravas procedentes de la vacada de Simón, de Segorbe, a un pueblo cercano para celebrar las clásicas corridas como festejo popular dentro de las fiestas de Nuestra Señora del Remedio, uno de los animales se desmandó, penetrando

do en la tienda de vinos del señor Fuertes, quien tras la natural sorpresa buscó refugio sobre un gran tonel en unión del personal.

El toro se lanzó a uno de los rincones de la casa en el que había cierta cantidad de algarroba y alfalfa, dedicándose precisamente a comer, para después dirigirse a un gran tonel en el que había unos 200 litros de vino, abrevando en el mismo.

Con miras a hacer salir al toro de la bodega, uno de los pastores que conducía la manada hizo entrar a uno de los mansos, que reptó lo propio que su antecesor, observándose en ambos animales los efectos del vino, al doblárseles las patas hasta quedar acostados en el suelo.

Clases gratuitas

«Educación y Descanso»

Esta Obra Sindical facilita a todos los productores clases gratuitas de las siguientes materias y por el profesor que a continuación se expresan.

Cultura general: Camarada Florencio García Robledo, maestro nacional.

Contabilidad: Camarada Tomás Montero Cuervo, administrador sindical provincial.

Música: Camarada Enrique Rodríguez, músico.

Las inscripciones pueden efectuarse en las oficinas de la Vice-secretaría Provincial de Obras Sindicales, sita en el edificio de la C. N. S., Plaza de Pedro Dávila, núm. 2, en cualquier día laborable de 9,30 a 13,30 horas. Las inscripciones se cerrarán el 10 de noviembre. Plazas limitadas.

El jefe provincial de la Obra.

LIBRO DE LA FAMILIA

Para el percibo del Subsidio Familiar conviene se vaya sustituyendo por los trabajadores subsidios, la antigua Declaración de Familia por el nuevo Libro de la familia que se reparte en los Juzgados Municipales. Trabajador subsidio, adquérelo en el Juzgado en que fué inscrito tu matrimonio.

¡Mamá!... ¡Mira la cigüeña—en lo alto del campanil—Pero... ¿qué trae en el pico?—¡Un frasco de!

AVE-SANIL

SE ARRIENDAN pastos de invierno hasta el 15 de abril para 600 ovejas en Cerro Guisando. Tratar Mariano Menéndez Díaz. Sotillo de la Adrada (Ávila).

Obrerol

Si el Subsidio Familiar te proporciona una ayuda económica para el sostenimiento de tus hijos, pídenla también en el SEGURO INFANTIL, administrado por el Instituto Nacional de Previsión y bonificado por el Estado, pequeños capitales dotales que les permitirán iniciar su vida de un modo independiente.

Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila

Plaza de la Victoria (Repeso Municipal)

Lista de los números premiados del CUPON PRO-CIEGOS correspondiente al sorteo celebrado el día 30 de octubre de 1945

Premiado con 25 pesetas, número 816

Premiados con 2'50 pesetas todos los números terminados en 16

Grandes existencias y variado surtido de

ARADOS DE NORIAS DE PRENSAS DE TRILLADORAS DE AVENTADORAS DE CALZOS Y BUJES DE LA FUNDICION DE

ALAEJOS

Catálogo gratis. Pedidos a Hijo de Jorge Martín Alaejos, Valladolid

DE AREVALO POSTAL DE LA SEMANA

AREVALO, 26.—A pesar de todos los pronósticos meteorológicos, desgraciadamente me veo en la necesidad de comenzar estas cuartillas bajo el temblor senil de un rudimentario carburo que suele inflamarse cuando quiere, y de los guiños sonrientes de una esplendorosa luna que esperábamos fuera la portadora del agua azisada, pero que ha llegado solita alumbrándonos con su blanquecina luz en estas noches que con tanto anhelo suspiramos por la preciada lluvia.

El pasado lunes celebró su fiesta onomástica el conocido industrial de esta plaza y estimado amigo nuestro don Felipe Tejedor recibiendo por este motivo muchas felicitaciones de sus familiares y amigos. Por la tarde en su domicilio obsequió espléndidamente a sus familiares haciendo los honores su distinguida esposa doña Carmen Sanz con su amabilidad acostumbrada.

Ha regresado de la excursión hecha por varias capitales españolas la encantadora señorita Ana-Mari Lumberras, hija de los señores de Lumberras (don Francisco).

Han salido para Madrid don Carlos Mengotti y señora.

Con el mismo destino y al objeto de pasar una corta temporada con sus hermanos políticos los señores de Ferrero (don Julio) ha salido doña Fidela Jiménez de Ferrero, esposa de nuestro buen amigo don Isaac.

De nuevo ha salido para Madrid, al objeto de recibir unas sesiones de radioterapia para completar la curación de su afección laríngea el párroco de Santo Domingo don Manuel Galán.

Ha tomado posesión el martes

pasado del cargo de secretario de Juzgado Municipal Comarcal de esta ciudad don Agapito J. Prieto, que ha sido destinado con arreglo a la nueva ley de Justicia Municipal. Reciba nuestra enhorabuena.

Igualmente y con el ceremonial acostumbrado se ha hecho cargo como Juez Municipal Comarcal don Francisco Argüello Blanco, por lo que está recibiendo enhorabuena a las que unimos la nuestra, deseándole toda clase de aciertos en su nuevo cargo.

El mercado semanal ha transcurrido, como todos, desanimado; los labradotes se quejan de la constante sequía; el ganado se vende por falta de piensos y es natural que el temor se adueñe de todos para la verdadera cosecha, pero aún quedan esperanzas porque «Dios aprieta pero no ahoga». Confiamos en El y no nos pesará.

Con motivo de celebrarse un funeral por eterno descanso de la que fué maestra nacional en esta ciudad, doña Isabel Maroto de Alonso, durante muchos años,

Antonio Peralta

Almacenes de maderas y materiales de construcción de todas clases. Depósito de placas y tuberías de Fibrocemento.

IMPORTACION DIRECTA

Avenida de José Antonio, 8. Teléfono 210.

AVILA

Casa central: SALAMANCA

Publicidad «AVILA»

Cornezuelo de centeno,

semilla de lino, cera pura de abejas, miel blanca, plantas, raíces flores, semillas medicinales y aromáticas, si tiene existencias haga oferta a Valeriano Campesino. Avenida Palencia, núm. 1. León

Publicidad AVILA

han pasado unas horas entre nosotros sus hijos don Rogelio, don Juan, doña Isidora y doña Dolores, los cuales recibieron pruebas inequívocas del sentimiento producido por la desgracia que les aflige. De nuevo les reiteramos desde estas columnas nuestro muy sentido pésame.

L.

Quando su estómago funcione mal...
...no tome productos que tengan sustancias que pueden ser peligrosas. Recurra siempre a los que se usan para españoles y niños de pecho.
En los casos de indigestión y dolor de estómago se maravilla el DIGESTÓNICO del Dr. Viscotto
VENTA EN FARMACIAS

Solar en San Roque venden 637 metros cuadrados un estable con grandes corrales. Bajada del Hospital, en el Teso. INFORMARAN: Publicidad AVILA. San Roque, 13. Teléf. 16, de 3 a 4.

Peletería Germans especialidad confecciones, guantes, tintes. Precios baratísimos. SOLA 18.—Madrid

EL DIARIO DE AVILA

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
PLAZA DEL TENIENTE ARÉVALO, 1
TELÉFONO 24
APARTADO DE CORREOS, 8

Dos problemas graves y urgentes

Importantísima exhortación pastoral del Excmo. Sr. Obispo de la Diócesis

En la sección de Documentos Episcopales del «Boletín Oficial Eclesiástico» de la Diócesis, correspondiente al mes de octubre se inserta uno sobre Rogativas de Penitencia para impetrar de la Divina Clemencia que cese la terrible sequía, que ha llegado a revestir caracteres de infortunio o calamidad nacional; que brille sobre el mundo la verdadera Paz de Cristo, y que nuestra querida Patria logre sortear victoriosamente (sin quebranto para la Religión y para el honor nacional) los serios peligros de estos momentos que —como ha dicho el Excmo. Prelado— «pueden ser tan decisivos como los de 1936». Desea el Prelado abulense que no haya parroquia alguna en la Diócesis donde no se practiquen estas rogativas de penitencia al menos durante un triduo, señaladamente por las necesidades de España.

En una importantísima exhortación pastoral señala el Reverendísimo Prelado estos dos graves y urgentes problemas: «La penuria (rayana a veces en la miseria) de muchos de nuestros obreros y en general de los pobres», y la necesidad de nuestros hermanos de allende las fronteras que «por aflictiva que sea la situación de muchos de nuestros compatriotas, es incomparablemente más angustiosa y desgarradora la de millones de extranjeros».

EXAMEN DE ESTADO

Preparación completa para el ejercicio escrito y oral a cargo de LICENCIADOS EN CIENCIAS Y FILOSOFIA Y LETRAS Pedro de la Gasca, 10, bajo

Ayer fué clausurado en El Escorial el primer curso de Delegados Locales del Frente de Juventudes de Avila

El gobernador civil y jefe provincial del Movimiento dió la última lección en el Patio de Evangelistas del Real Monasterio

Ayer se celebró en San Lorenzo del Escorial, la solemne clausura del primer curso de delegados locales del Frente de Juventudes, que se ha celebrado en nuestra capital del 24 al 30 de los corrientes.

A las once de la mañana llegó nuestra primera autoridad civil, la cual fué recibida en el Patio de Reyes por los cursillistas y jefes de Servicio.

En la basílica se celebró una misa rezada, oficiada por don Severiano Sánchez y después fué rezado un responso ante la tumba del fundador de la falange, donde se depositó una corona de laurel. Acto seguido, y en el histórico

Delegación Provincial del Frente de Juventudes Sección Centros de Trabajo

Se pone en conocimiento de todos los empresarios y aprendices en general, que esta Sección Provincial de Centros de Trabajo reanuda sus Tardes de Enseñanza a partir de la próxima semana, teniendo que asistir todos los productores de 14 años a los 18, los lunes, martes y miércoles de seis a siete, y los de 18 a 21 años los viernes y sábados, de seis a siete, en la Delegación Provincial del Frente de Juventudes, sita en Telares número 3.

El jefe provincial de la Sección

Propone el Excmo. Sr. Obispo como remedio, respecto al primer problema, «que aquellos que tengan en sus trojes provisiones sobradas de artículos de primera necesidad, consideren deber de conciencia distribuirlos; pero de tal suerte que se beneficien las familias más necesitadas». Y «Dar jornal, y jornal elevado, a los obreros. Que ninguno carezca de trabajo». Por último señala la urgencia de constituir en todas las parroquias el SECRETARIAL DE CARIDAD.

Respecto al segundo problema señalado bendice el excelentísimo señor Obispo la obra de las Mujeres de Acción Católica recogiendo prendas de ropa y abrigo para los desnudos de Europa, que ha de distribuir el Santo Padre en la próxima Nochebuena, y anuncia con tal fin una Colecta extraordinaria en todos los templos y oratorios semipúblicos de la Diócesis con destino a las víctimas de la guerra en el viejo Continente.

Inserta además el «Boletín Oficial Eclesiástico» otros originales de interés, la Ley de Educación Primaria y en la Sección Pastoral se ocupa de recordar las indulgencias que pueden ganarse el Día de Difuntos aplicadas a éstos. Señala también los actos que se recomiendan con motivo de la Campaña de Restauración Cristiana de la Familia en las parroquias fuera de la capital.

patio llamado de los Evangelistas, el camarada Valero Bermejo, explicó la última lección del curso, en la que hizo notar la importancia del cursillo, y la gran tarea que se les encomienda, al poner en sus manos, lo mejor de la Patria: la juventud, la cual tenemos que educar a nuestro estilo enseñándola a amar a Dios y a servir a España.

En el Hotel Miranda, fueron obsequiados con un almuerzo, al que asistieron, el jefe provincial del movimiento camarada Luis Valero Bermejo, acompañado del delegado provincial del frente de juventudes camarada Sordo Molino y de los jefes de los servicios provinciales de sanidad, rurales, falanges juveniles de Franco, prensa y propaganda, ayuda juvenil, educación física y todos los delegados locales.

Después visitaron las principales estancias del Real Monasterio de Felipe II.

PERDIDA de una cartera con fotografías y una pluma estilográfica. Se gratificará en calle de la Cruz, núm. 10.

Escogida y seleccionada con mucho esmero la fruta de las mejores huertas de Villafranca de la Sierra, como igualmente la uva de Almería, se tiene a la venta en el Almacén de la Plaza de la Catedral, junto al Corralón. Ventas al por mayor y menor.

En el «Día de los Caídos», se reunió el Consejo Provincial de F. E. T. y de las JONS

Tomó posesión el nuevo Subjefe Provincial del Movimiento, don Jesús Laporta Girón

En la tarde del «Día de los Caídos» se reunió el Consejo provincial de F. E. T. y de las JONS, bajo la presidencia de su jefe, Excmo. Sr. don Luis Valero Bermejo, realizándose un amplio cambio de impresiones sobre problemas sociales, políticos y económicos de interés actual en la provincia. Los delegados provinciales informaron de la marcha de sus respectivos servicios y el Jefe Provincial encomendó a la Sección Femenina el estudio y realización de una activa campaña benéfica social.

Terminado el Consejo tomó posesión de su cargo el nuevo Subjefe Provincial de F. E. T. y de las JONS, don Jesús Laporta Girón, de cuyos méritos como excombatiente por su actuación en las mi-

licias de Madrid, excautivo, Delegado de Excautivos en Las Palmas (Gran Canarias), gran competencia profesional como doctor en Medicina, actual Director del Sanatorio Antituberculoso de Santa Teresa de Jesús, se hizo justo y público elogio, así como también fué muy encomiada la labor del subjefe que cesa, don Francisco Tapia, a quien deseamos goce de merecido descanso por sus trabajos en la organización falangista durante más de ocho años, en ocasiones pesando sobre él la responsabilidad de la Jefatura.

Felicitamos al señor Laporta Girón por su nombramiento y le deseamos muchos aciertos y triunfos en el difícil cometido que se le encomienda.

Abrigos de Piel
Vestidos de Punto
Rebecas
Impermeables
Paraguas
Bolsos
EN ALMACENES **Siro Gay** BOLSOS
Publicidad AVIL

Junta Provincial de Beneficencia

El pasado día 29 del actual se reunieron, bajo la presidencia del Excmo. Sr. gobernador civil, los señores vocales componentes de la Junta Provincial de Beneficencia.

Fueron examinados los expedientes sobre venta de determinadas fincas propiedad de las fundaciones «Casa de Misericordia» y «Hospital de Superunda del Dulce Nombre de Jesús», instituidas en esta capital y Piedrahíta respectivamente, igualmente fué leída la instancia suscrita por el señor Patrono Secretario de la fundación «Asilo de Santa Isabel» instituida en La Serrada, por la cual solicitaba la iniciación del expediente para llevar a efecto la venta de algunas fincas propiedad de dicha institución.

Igualmente fué examinado el expediente de obras de reparación, a realizar en el edificio propiedad de la Fundación «Hospital de la Purísima Concepción», instituida en Madrigal de las Altas Torres.

También fueron objeto de examen diversidad de asuntos de trámite.

ANUNCIO

Se arrienda la dehesa de Robledo, en el Valle del Tietar para 1.200 ovejas hasta el último día de abril. Para tratar con Severiano Robles en Lanzahita.

PERDIDA de una cartera conteniendo documentación y recetas médicas. Gratificará en Travesía del Pocillo, núm. 1.

SE NECESITA cocinera. Reyes Católicos, núm. 6, pral. izquierda

TAXI pequeño JOSE G. MATEOS Teléfono 145

Actuación del Gobierno

MADRID. — Se encuentra en Santander el ministro de la Gobernación quien en el barrio de la Albericia hizo entrega a los obreros de 100 viviendas ultrabarcas construidas por el Ayuntamiento. Estas viviendas cuentan con varias habitaciones, huerta, agua corriente y luz y rentarán 15 pesetas mensuales. Su coste total se eleva a 1.100.000 pesetas. El señor ministro pronunció un discurso ponderando el esfuerzo del Gobierno para combatir el paro.

Nuevo director de Ganadería

En la Dirección General de Ganadería, ante el ministro de Agricultura, tomó posesión el nuevo director general, señor Carbonero Bravo.

Los presupuestos de la zona de Tánger

TANGER, 30.—Celebró reunión el Comité de Control al objeto de estudiar el presupuesto de la Zona y otros asuntos de personal. —MENCHETA

Nuevos locales del Consulado de España

TANGER, 30.—El Consulado

¡Católicos! El día 2 es primer viernes de mes

Haced una fervorosa Comunión preparados por una buena Confesión. No olvidéis la Gran Promesa del Sagrado Corazón de Jesús que dijo a Santa Margarita María de Alacoque:

«Yo prometo, en el exceso de la misericordia de mi Corazón, que mi amor todopoderoso concederá, a todos los que comiuguen Nueve Primeros Viernes de mes seguidos, la gracia de la penitencia final; no morirán en mi desgracia y mi corazón será su refugio seguro en aquel último momento.»

(Con aprobación Eclesiástica).

Nuevo abogado

El el Palacio de la Audiencia Provincial ha jurado esta mañana el cargo de abogado nuestro querido amigo, competente funcionario técnico del Instituto Nacional de Previsión, don Antonio Caro García, ante la Junta de Gobierno de la Audiencia, compuesta por el presidente, don Julio González Barbillo; fiscal, don Enrique de Leyva; magistrado, don Isidro Fernández Miranda, y magistrado suplente, don José Dávila. El nuevo letrado salió asistido de su compañero, don Jesús Velayos, hallándose presentes en la ceremonia el teniente fiscal, don José María González Serrano, decano del Colegio de Abogados señor Represa; letrados, señores Rodríguez, Abella, Ruiz Ayúcar, Pancorbo, don Félix García Osorio y don Gustavo Velayos; procuradores, don Manuel y don Antonio Fernández Martín, García López y Prada; juez comarcal, señor Macho; liquidador de utilidades, don Isabelo Sánchez Merino; médico forense, don Juan Muñoz de la Flor; notario, don Pedro Manuel Casado y don Fernando Picón, acompañados de los funcionarios de la Audiencia, secretario, señor Llaguno y oficiales de Sala, señorita Robledo y señor Santamaría. Terminado el acto de jura el señor Caro, obsequió delicadamente a tan distinguida concurrencia. Le deseamos éxito y prosperidad en el ejercicio de la abogacía, al hacerle presente nuestra cordial felicitación.

Poseción

Se han hecho cargo del Juzgado comarcal de Fontiveros como propietario el abogado don Manuel del Ojo Velayos, como sustituto don Edilberto Valverde, y como secretaria doña Alicia Alvarez Alvarez.

Reciban nuestra enhorabuena, deseándoles amplios éxitos en sus gestiones judiciales.

Bodas

En la iglesia parroquial de Santiago Apóstol, gustosamente adornada, se ha celebrado esta mañana el enlace matrimonial de la bella y simpática señorita Joaquina Piquero Martín con don José Rey Fernández, oficial administrativo de la Delegación del Gobierno para la Ordenación del Transporte y oficial administrativo de la RENFE.

Bendijo la unión sacramental don Cesáreo Fernández, párroco de la Venta de San Vicente, tío del novio, celebrando la misa de velaciones don Victoriano Almarza, párroco de Santiago, pronunciando una sentida plática sobre las excelencias del matrimonio y sus santos fines dentro y fuera de la Acción Católica.

Fueron apadrinados por doña

PERDIDA reloj de pulsera de señora en la plaza de Santa Teresa la noche del 21. Se ruega su devolución en Plaza del Ejército, 7. Se gratificará.

General de España ha trasladado los servicios de Cancillería Consular a los nuevos locales de la avenida de España, número 3. —MENCHETA.

Julia González y don Ramón Santacruz, oficial de la RENFE.

A los acordes de una marcha nupcial hicieron los novios su entrada en el templo, ella del brazo del padrino, y él dando el brazo a la madrina.

Vestía la novia elegante traje de ceremonia de moaré blanco con velo de tul ilusión y el novio de media etiqueta.

Durante la misa el coro de jóvenes de Acción Católica de la parroquia, dirigidas por don Luis Serna, entonaron delicadamente diversos cantos litúrgicos.

Después de la misa, tras la remoción acostumbrada, se procedió al cambio de insignias de una rama a otra de Acción Católica, ante las banderas respectivas.

Como testigos firmaron el acto, por parte de la novia, don Hipólito Suárez Guerra, procurador, y don Francisco García Hernández, fabricante de alcoholes de El Tiemblo, y por parte del novio don Joaquín Costa Molinaro, médico; don Alejandro Jimeno Herrero, capellán de la Residencia Provincial, y don Aresio González de Vega, de la Junta Técnica Nacional de Acción Católica.

Los numerosos invitados fueron obsequiados con un bien servido almuerzo en el Parador del Rastro.

Los recién casados, a los que deseamos muchas felicidades y venturas en su nuevo estado, salieron en viaje de bodas para Bilbao, Barcelona y Valencia.

Nuestra enhorabuena a la familia de Rey y vidad de Piquero.

—En la Iglesia Parroquial de Santiago Apóstol han contraído matrimonio don Teodoro Pérez Pequeño y la bellísima señorita Virginia Jiménez, apadrinados por don Marcelino Pérez, industrial de esta plaza, hermano del contrayente, y la señorita María Luisa Jiménez, hermana de la desposada. Bendijo la unión el señor párroco pronunciando sentida plática, siendo obsequiada después de la Misa la numerosa concurrencia con un almuerzo en el Parador del Rastro. Los recién casados partieron en viaje de bodas para diversas capitales. Les deseamos mucha felicidad.

De días

Pasado mañana celebra su fiesta onomástica el aparejador del Catastro de la Delegación de Hacienda, don Víctor Gil.

Despedida

El ilustrísimo señor teniente coronel de la Guardia Civil, don Nicolás Rivero Yeiro, marcha a Salamanca y nos ruega le despedamos de sus numerosas amistades en la imposibilidad de hacerlo el personalmente. Sintiendo la ausencia de tan cumplido caballero le deseamos grata estancia en la vecina capital.

Aniversario

Mañana se cumple el tercer aniversario del fallecimiento de don Mariano Martín, que fué industrial e inspector de arbitrios municipales en esta ciudad. Renovamos el testimonio de nuestro sentimiento a sus familiares.

Nota del Avila C. F.

Organizado un viaje colectivo a Madrid para presenciar el partido Imperio-Avila que ha de jugarse el domingo día 4 de noviembre en el Estadio Metropolitano, a las once de la mañana, los señores que deseen formar parte de la expedición pueden inscribirse hasta el viernes a mediodía en el Café Novelty. Precio del billete 18 pesetas. Salida de Avila el domingo de madrugada para regresar en la noche del mismo día. Los detalles completos se comunicarán oportunamente.

Carnecería y Salchichería Viuda de S. Luengo

Pone en conocimiento de su distinguida clientela y del público en general que han dado comienzo las acreditadas mantanzas de esta casa y con ellas las ya famosas y acreditadas salchichas que esta casa elabora. Gran surtido en choto pequeño, ternera y cordero.